

	<p>Objekt: Hauptgebäude der villa rustica Nettesheim-Butzheim</p> <p>Museum: Kulturzentrum Sinsteden des Rhein-Kreises Neuss Grevenbroicher Straße 29 41569 Rommerskirchen 02183-7045 manuela.broisch- hoehner@rhein-kreis-neuss.de</p> <p>Sammlung: Archäologische Sammlung</p> <p>Inventarnummer: Texttafel 5</p>
--	---

Beschreibung

Der Ausbau in Stein erfolgte um die Mitte des 2. Jh. n. Chr., neben einer Münze von Antoninus Pius aus den Jahren 140/141 n. Chr. (die bereits abgegriffen war), spricht auch die gefundene Keramik für eine Datierung nach 150 n. Chr. Zwar gehörte das Gebäude formal zwar in die Typologie der Portikusvillen mit Eckrisaliten (zwei vorspringende turmartige Bauelemente die durch die Portikus miteinander verbunden werden), besaß jedoch in dieser Ausbaustufe lediglich einen Eckrisaliten. Das Typische Aussehen einer solchen Eckrisalitvilla erhielt das Haupthaus in der zweiten Steinausbauphase. Hier werden die meisten Gebäudeteile angebaut. Neben dem zweiten Risalit auch ein Badetrakt mit Fußbodenheizung im Nordwesten.

Eine große Menge unterschiedlicher Ziegel wurde gefunden, die je nach Machart in unterschiedlichen Bereichen eingesetzt wurden, darunter Dach-, Wandziegel sowie Ziegel für die Fußbodenheizung.

The extension in stone took place around the middle of the 2nd century AD. In addition to a coin of Antoninus Pius from the years 140/141 AD (which was already worn out), and the pottery the dateing after 150 AD is very propable. Although the building formally belonged to the typology of portico villas with corner risalites (two projecting tower-like building elements, connected by a portico). In this stage of construction it only had one corner risalite. The main house acquired the typical appearance of such a corner-risalit villa in the second stone construction phase. Most parts of the building were added in this time. In addition to the second risalit, there is also a bathroom wing with underfloor heating in the north-west.

A large number of different bricks were found, which were used in different areas, depending on the style, including roof and wall bricks, as well as bricks for the underfloor heating.

Ausführliche Beschreibung

In der letzten Bauphase wurde das Gebäude verkleinert, die letzten Funde stammen aus der Zeit um 250-275 n. Chr., zu dieser Zeit scheint der landwirtschaftliche Betrieb aufgegeben worden zu sein. Die Datierung der einzelnen Bauphasen beruht auf Fein- und Grobkeramikfunden.

Während der Grabung wurden keine Nebengebäude oder Brunnen entdeckt, mit denen jedoch im näheren Umfeld der Villa zu rechnen ist. Die mag der verhältnismäßig kleinen Untersuchungsfläche geschuldet sein, die sich im Wesentlichen auf das Haupthaus beschränkte.

The building was reduced in size during the last construction phase; the last finds date from around 250-275 AD, at which time the farm seems to have been abandoned. The dating of the individual construction phases is based on fine and coarse pottery finds.

No outbuildings or wells were discovered during the excavation, although these are to be expected in the immediate vicinity of the villa. This may be due to the relatively small investigation area, which was essentially limited to the main house.

Grunddaten

Material/Technik:

Maße:

Ereignisse

Gefunden	wann	1987
	wer	
	wo	Nettesheim

Schlagworte

- Ausgrabung
- Tafel
- Villa Rustica
- Wohnhaus